



SECRETARIO

(B361) Invierte Agricultura en el desarrollo de más de ocho mil productores de pequeña escala de cacao de cuatro entidades.- La Secretaría de Agricultura canalizó al 31 de julio aproximadamente 50 millones de pesos del Programa Producción para el Bienestar (PpB) a ocho mil 047 productores de cacao de pequeña escala de los estados de Tabasco, Chiapas, Oaxaca y Guerrero, que comprenden más de 10 mil 950 hectáreas en conjunto. **Ovaciones, 6/ 8 Columnas, 9/EI Día, 5**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021002527nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021002375nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021000591nc.pdf

<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/invierte-agricultura-en-el-desarrollo-de-mas-de-ocho-mil-productores-de-pequena-escala-de-cacao-de-cuatro-entidades?idiom=es>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

Conmemoramos el 142 aniversario del natalicio de #EmilianoZapata, líder indiscutible de la lucha revolucionaria, figura histórica de los derechos y la justicia social, particularmente en nuestro sector.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1424471071131066369>

Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó

Andrés Manuel @lopezobrador_

Estamos de visita desde ayer en Ciudad Juárez, antes Paso del Norte, lugar de grandes gestas históricas. Aquí despacharon Juárez y su gabinete por alrededor de un año, dirigiendo la resistencia contra la invasión francesa y en defensa de la República.

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1424466783608524802

Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó

Jesús Ramírez Cuevas @JesusRCuevas

Hoy celebramos el natalicio del líder revolucionario Emiliano Zapata. Sus causas, principios y legado seguirán guiando el andar del @GobiernoMX y de quienes trabajan-luchan por el bienestar del pueblo mexicano. Defendemos los recursos naturales soberanos y la democracia.

<https://twitter.com/JesusRCuevas/status/1424447404091260933>

Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

En #Nanacamilpa, #Tlaxcala, supervisamos siembras de maíz, trigo y cebada con la satisfacción de que esta temporada tendremos buenas cosechas gracias a las abundantes lluvias en la región. #EICampoOrgulloDeMéxico

#EICampoNoSeDetiene

<https://twitter.com/vmva1950/status/1424421195559182338>





SECRETARÍA

Usan la estimulación de lluvia para mitigar sequía

El proyecto de estimulación de lluvias que lleva a cabo la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** en seis entidades del país para mitigar los efectos de la sequía ha permitido también aumentar la captación de agua en presas de Sinaloa, Sonora y Chihuahua, en beneficio de los productores de esos estados. La dependencia federal expuso que el principal impacto del proyecto es el aumento de la producción agrícola. **Contra Réplica**, 13

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021001166nc.pdf

(B360) Comunicado de Prensa conjunto

Gobierno de México fortalece acuerdos con la sociedad civil para la conservación de la vaquita marina en el Alto Golfo de California.- Las secretarías de Medio Ambiente, Marina y **Agricultura** suscribieron un convenio para trabajar en forma coordinada con organizaciones no gubernamentales para mantener el polígono de prohibición de pesca en el Alto Golfo de California libre de redes agalleras y de enmalle.

<https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/mexico-fortalece-acuerdos-para-proteger-a-la-vaquita-marina/>

<https://latinus.us/2021/08/07/gobierno-mexico-trabajara-organizaciones-civiles-preservar-habitat-vaquita-marina/>

<https://www.cronica.com.mx/notas->

[gobierno y sociedad civil fortalecen acuerdos para la conservación de la vaquita marina-1198472-2021](https://www.cronica.com.mx/notas-gobierno-y-sociedad-civil-fortalecen-acuerdos-para-la-conservacion-de-la-vaquita-marina-1198472-2021)

<https://www.noroeste.com.mx/internacional/tras-enojo-de-dicaprio-gobierno-mexicano-trabajara-con-algunas-ong-para-preservar-habitat-de-vaquita-marina-AC1271626>

<https://tured.capital/2021/08/07/dicaprio-gobierno-se-alia-con-ongs-para-proteger-a-la-vaquita-marina/>

<https://sectorprimario.mx/pesca/gobierno-de-mexico-fortalece-acuerdos-con-la-sociedad-civil-para-la-conservacion-de-la-vaquita-marina-en-el-alto-golfo-de-california/>

<https://coladostv.com/gobierno-de-mexico-fortalece-acuerdos-con-la-sociedad-civil-para-la-conservacion-de-la-vaquita-marina-en-el-alto-golfo-de-california/informacion/>

<https://newsreportmx.com/2021/08/07/gobierno-de-mexico-fortalece-acuerdos-con-la-sociedad-civil-para-la-conservacion-de-la-vaquita-marina-en-el-alto-golfo-de-california/>

<https://www.seunonoticiasmorelos.com.mx/2021/08/07/gobierno-de-mexico-fortalece-acuerdos-con-la-sociedad-civil-para-la-conservacion-de-la-vaquita-marina-en-el-alto-golfo-de-california/>

<https://www.sernoticias.com.mx/2021/08/07/gobierno-de-mexico-fortalece-acuerdos-con-la-sociedad-civil-para-la-conservacion-de-la-vaquita-marina-en-el-alto-golfo-de-california/>

<https://www.elarsenal.net/?p=1012174>

<https://www.entornointeligente.com/07/08/2021/gobierno-y-sociedad-civil-fortalecen-acuerdos-para-la-conservacion-de-la-vaquita-marina/>

<https://carlosmartinhuerta.com.mx/trabajara-mexico-con-ongs-para-preservar-habitat-de-vaquita-marina/>

<https://ahoranoticias.com.mx/mexico-fortalece-acuerdos-para-proteger-a-la-vaquita-marina/>

<https://drvnoticias.com/2021/08/07/mexico-trabajara-con-ongs-para-preservar-habitat-de-vaquita-marina/>

<https://www.el-mexicano.com.mx/Noticia/Pa%C3%ADs/14112/M%C3%A9xico-trabaja%C3%A1-con-varias-ONG-para-preservar-h%C3%A1bitat-de-vaquita-marina>

<https://es-us.finanzas.yahoo.com/noticias/gobierno-mexicano-coordinar%C3%A1-ong-preservaci%C3%B3n-212232265.html>

<https://es.finance.yahoo.com/noticias/gobierno-mexicano-coordinar%C3%A1-ong-preservaci%C3%B3n-212239357.html>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.elsoldemexico.com.mx/doble-via/ecologia/secretarias-del-medio-ambiente-marina-y-agricultura-buscan-preservar-la-vaquita-marina-7058945.html>

(B359) Beneficia a campesinos de Tabasco acompañamiento del Colpos mediante modelo sustentable de producción

A través de la metodología “de campesino a campesino”, impulsada por el Colegio de Postgraduados, productores de Chontalpa, Tabasco, desarrollan un modelo alternativo y sustentable de producción de alimentos que les genera ahorros, mayores ingresos y valor agregado a sus cultivos, informó la **Secretaría de Agricultura**.

<https://www.inforural.com.mx/beneficia-a-campesinos-de-tabasco-acompanamiento-del-colpos-mediante-modelo-sustentable-de-produccion/>

<https://campoyturismo.com/2021/08/07/beneficia-a-campesinos-de-tabasco-acompanamiento-del-colpos-mediante-modelo-sustentable-de-produccion/>

<https://acustiknoticias.com/2021/08/beneficia-a-campesinos-de-tabasco-acompanamiento-del-colpos-mediante-modelo-sustentable-de-produccion/>

<https://www.elarsenal.net/?p=1012171>

(B358) Cerveza, principal producto agroindustrial de exportación de México

En los primeros cinco meses del año, la cerveza se ubicó en el primer lugar de las exportaciones agropecuarias y agroindustriales del país, al sumar dos mil 215 millones de dólares, lo que significó un crecimiento de 30.3% respecto de igual lapso de 2020 (mil 701 millones de dólares), informó la Secretaría de Agricultura. . **La Crónica**, 14

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021000758nc.pdf

<https://netnoticias.mx/nacional/crece-30-3-exportacion-de-cerveza-mexicana/>

Sociedad de Productores del Campo del Bajío reprocha abandono a campesinos.

Silao. De acuerdo con cifras reportadas por el Gobierno de México a través de la **Secretaría de Agricultura**, en la entidad se siembran 492 mil hectáreas de tierra bajo condiciones de temporal. Marmolejo Ramos, presidente de la Sociedad de Productores del Campo del Bajío, consideró que a la fecha están “desiertas” aproximadamente el 20% de las parcelas, debido a los altos costos de los insumos, principalmente el fertilizante.

<https://periodicocorreo.com.mx/sociedad-de-productores-del-campo-del-bajio-reprocha-abandono-a-campesinos/>

Promesa de primero los pobres, reducida a eslogan

El líder de la bancada panista sostuvo que con cifras oficiales y más allá de "los otros datos" simulados que dice tener el presidente Andrés Manuel López Obrador las transferencias del gobierno, es decir "las ayudas" de los programas sociales. Fueron insuficientes para compensar la caída de los ingresos de los hogares mexicanos. Particularmente en el campo, la disminución del presupuesto de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** "es criminal" con un impacto directo sobre los mexicanos que laboran en el agro nacional. **El Día**, 5

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021000486nc.pdf

¿Sabías qué? Protección de la vaquita marina





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Autoridades de México anunciaron un convenio de cooperación con organizaciones civiles para preservar a la vaquita marina, luego de que grupos conservacionistas denuncian un retroceso en los esfuerzos del Gobierno para protegerla.

Las secretarías de Medio Ambiente, Marina y **Agricultura** dijeron que el nuevo acuerdo delimita las actividades en las que podrán participar ONG's dedicadas a la conservación de la especie para lograr una mejor colaboración y evitar agresiones a civiles por parte de pescadores ilegales. **El Economista**, 55

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021002062nc.pdf

IP apoyará en labor de vigilancia sanitaria

El **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** anunció el jueves el fortalecimiento de un convenio en el que socios productores del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) se sumarán a las tareas de vigilancia sanitaria dentro del sector.

Mario Puente, vicepresidente de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria del CNA, apuntó que la participación más activa del sector privado añadirá recursos y personal para la vigilancia. **El Financiero**, 12

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021002057nc.pdf

Falta capacidad para que El Arenal exporte su nopal.- La calidad de nopal que producen en El Rincón, comunidad de El Arenal, supera los estándares de los mejores competidores del país, sin embargo, su prosperidad está estancada desde hace diez años por falta de liquidez. Al respecto, la Secretaría de Agricultura en Hidalgo (Sedrago) dijo carecer de presupuesto para resolver este tipo de necesidades tras el recorte de la federación, sin embargo, el titular de la dirección general de Comercialización y Mercado, Fernando Islas Sánchez, dijo a EL SOL DE HIDALGO que a cambio existen instancias crediticias como Fira o Financiera Nacional de Desarrollo. El precio por kilo en esa temporada alcanza los 12 pesos en grandes volúmenes, afirmó el director de Comercialización, de acuerdo a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/falta-capacidad-para-que-el-arenal-exporte-su-nopal-7060883.html>

Hay riesgo de perder humedad en el campo'.- Con las recientes lluvias se ha generado suficiente humedad para la producción de cultivos, pero hay el riesgo de que se pierda porque los campesinos padecen el abandono del gobierno, de los tres niveles, reclamó Armando Mata Valdés. El presidente de la Asociación de Productores Los Dorados de Villa indicó que existe la posibilidad de aprovechar la besana y producir maíz, frijol y forrajes, pero desgraciadamente no tienen semilla y tampoco hay el apoyo de las autoridades. En particular, dijo que la Comisión Nacional de Zonas Áridas (Conaza) no ha realizado obras en el semidesierto y la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** está desaparecida, sin apoyos para los campesinos.

<https://eldiariodecoahuila.com.mx/2021/08/09/hay-riesgo-de-perder-humedad-en-el-campo/>

Está México en primeros 10 en producción de miel.- La producción de miel en México ha ubicado al país en el octavo lugar en el ranking mundial. Se trata de uno de los productos agroalimentarios en los que más ha trascendido y que es bien aceptado en mercado





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

internacionales, ubicándose entre los 10 principales exportadores del mundo. Según indican las autoridades correspondientes de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, para 2021 se prevé un aumento del 22.4% en la producción, con un volumen estimado en 66 mil 270 toneladas. Los principales mercados extranjeros en consumir miel mexicana son: Alemania, Estados Unidos y Reino Unido. Según indica **SADER**, en los primeros cuatro meses del año las exportaciones alcanzaron los seis mil 460 toneladas, con un valor comercial de 21 millones 557 mil dólares.

<https://eldiariodecoahuila.com.mx/2021/08/09/esta-mexico-en-primeros-10-en-produccion-de-miel/>

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN

SADER15 - Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 1.5.2 Concluir la construcción e iniciar la operación del Sistema de Información Territorial y Urbana para organizar, actualizar y difundir indicadores sobre el OT y DU. Específica SEDATU, SEMARNAT, CONAPO, CENAPRED

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021000826nc.pdf

AGRICULTURA

Resalta Zacatecas en producción de tuna

La tuna zacatecana tuvo uno de los mejores rendimientos a nivel nacional y se posicionó como la tercera en mayor volumen de producción, de acuerdo con el **SIAP**. De acuerdo con los datos presentados por la **Secretaría de Agricultura** a través del **SIAP**, el crecimiento promedio nacional fue de 0.7%, mientras que en el caso específico de Zacatecas fue de 1.18% más.

<http://ntrzacatecas.com/2021/08/08/resalta-zacatecas-en-produccion-de-tuna/>

Estiman cosechar 2 mil ton de amaranto en Tlaxcala

Unas dos mil 300 toneladas de amaranto es la cosecha que estiman productores de Tlaxcala, ya que en algunos ejidos sembraron con riego, hasta tres toneladas levantarán al iniciar el otoño. Perfecto Barrales, quien en 2013 introdujo esta semilla a suelos arenosos, señaló que las lluvias a tiempo anuncian buenas cosechas y confirmó que el llamado grano de oro fue sembrado en unas mil 200 hectáreas.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/estiman-cosechar-2-mil-ton-de-amaranto-en-tlaxcala-7058658.html>

Escasez y carestía del amoniaco preocupa a productores agrícolas

Baltazar Aguilasocho, presidente de la Asociación de Agricultores del Río Sinaloa Poniente comentó que los agricultores se encuentran muy preocupados debido a la escasez del amoniaco, que sin duda los golpeará en la próxima temporada de siembra que arrancará en septiembre. Destacó que el anuncio que se ha hecho en el sentido de que China detendrá la importación de fertilizantes, pondrá en riesgo la producción de alimentos y además encarecerá los costos de producción. Señaló que el último precio que manejaron fue de 14 mil 250 pesos por tonelada de amoniaco en promedio y comentó que no hay insumo más caro que el que no





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

se tiene, por lo que en estos momentos les preocupa demasiado el desabasto debido a que México es un país deficitario que depende de lo que se produce en China, Rusia, EU, Indonesia y Noruega.

<http://intelicast.net:8089/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=90086868>

Incertidumbre agrícola

Aunque el tema del agua continúa siendo un dolor de cabeza para los productores agrícolas de Sinaloa, pues la recuperación de las presas ha sido lenta en esta temporada de lluvias, en estos momentos lo que los tiene también preocupados es que los países como China dejarán de importar fertilizantes a México, lo cual no sólo encarecerá los costos de producción para este sector, sino también pondrá en riesgo la producción de alimentos en todo el país.

<https://www.debate.com.mx/opinion/Incertidumbre-agricola-20210808-0021.html>

Creación de cerveza artesanal no se detiene pese a pandemia

La pandemia no ha detenido el crecimiento de la cultura de la cerveza artesanal, ni en Michoacán ni en el país, en todo caso la ha ralentizado. En esto coinciden productores y distribuidores asentados en Morelia, a quienes la presencia del Covid les ha hecho reinventar su forma de trabajar, para ahora tener contacto directo con clientes a través de plataformas electrónicas como Mercado libre o por las redes sociales.

<https://www.elsoldezamora.com.mx/local/creacion-de-cerveza-artesanal-no-se-detiene-pese-a-pandemia-7058408.html>

La rica diversidad genética del maíz se revela en un nuevo estudio del genoma

Desde que los investigadores cartografiaron en 2009 el primer genoma del maíz han ido rellenando huecos y ahora han dado un nuevo salto gracias a las secuencias del genoma de 26 variantes diferentes que muestran una gran diversidad. Los detalles se publican en Science y los autores aseguran que usando estos genomas como referencia se podrán seleccionar más fácilmente aquellos genes que podrían conducir a un mejor rendimiento de los cultivos y a una mayor tolerancia al estrés

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/08/1331772.la-rica-diversidad-genetica-del-maiz-se-revela-en-un-nuevo-estudio-del-genoma.html>

México nunca alcanzará la autosuficiencia alimentaria

El 20 de agosto del año pasado, en la ciudad de Zacatecas, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo: “Tenemos que seguir así y apostar a la autosuficiencia alimentaria, a producir en México lo que consumimos, a no depender de las importaciones. Somos autosuficientes en muchos alimentos y se ha ido mejorando cada vez más la actividad productiva en el campo para no ser deficitarios y tener los alimentos que se necesitan. Falta todavía para lograr la autosuficiencia, pero se va avanzando”.

Lo que dijo ese día el presidente es similar a lo que durante décadas dijeron la mayoría de sus antecesores sin que esa autosuficiencia se haya alcanzado. **El Economista**, 1

<https://www.economista.com.mx/opinion/Mexico-nunca-alcanzara-la-autosuficiencia-alimentaria-20210808-0083.html>

Merma cosecha de sorgo hasta en un 30 % en Tamaulipas





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

La producción de sorgo en Tamaulipas dentro del ciclo de cosechas del Otoño Invierno 2021, registró una merma de un 30%

Rubén Rodríguez López, presidente de la Unión de Campesinos del Sector Social del Norte de Tamaulipas, aseguró que se tendrá una producción muy baja de lo estimado, es decir menos de un millón 400 mil toneladas del grano rojo. La trilla de este cultivo, dice, prácticamente concluyó en la que solamente faltará una mínima superficie que está pendiente por falta de piso, toda vez que aún presenta inundación. **Info Rural, 1**

<https://www.inforural.com.mx/merma-cosecha-de-sorgo-hasta-en-un-30-en-tamaulipas/>

Urge fortalecer marco fiscal y competencia

José Nabor Cruz explicó que, si bien es una noticia lamentable el incremento reciente de la pobreza entre 2018 y 2020, hay ciertos visos positivos, como que la pobreza rural disminuyó en un punto porcentual, con un sector agropecuario que se mantuvo dinámico. **Excélsior, 1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021002501nc.pdf

El glifosato no causa cáncer, señala estudio

Para las empresas que conforman la industria de protección de cultivos, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador debe tomar en cuenta el último estudio que publicó la Unión Europea (UE) sobre el uso del glifosato, que concluye que no es cancerígeno.

Esto, en el marco de la política que pretende eliminar por completo el herbicida del campo mexicano a partir de 2024. **El Sol de México, 12**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021001725nc.pdf

Si hay pronta adopción de 5G, podemos contribuir con 5% adicional del PBI

Ericsson es una de las empresas extranjeras que más tiempo tiene asentada en México; con 150 años de presencia ha logrado hacer del país el punto central para proveer servicios a todo el continente americano.

Ahora el objetivo de la empresa es hacer que la tecnología 5G, cuyo desarrollo está liderado por esta compañía, sea asequible para todas las personas a escala global.

Por eso ahora "trabajamos para crecer los usos de la 5G para beneficiar a toda la manufactura, la logística, la agricultura, etcétera. **Milenio Estado de México, 22 / Milenio, 20**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021001534nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021001326nc.pdf

Talabartería., tradición, en el EdoMéx

La talabartería es una de las 13 ramas artesanales con las que cuenta el Estado de México, oficio que se practica de generación en generación y que familias de la entidad aún mantienen como tradición en la elaboración de calzado. Se estima que desde las primeras actividades de agricultura y ganadería, el ser humano no sólo comenzó a domesticar al caballo sino también a desarrollar el arte de la talabartería para facilitar su trabajo. De todos modos, hay evidencias de que las tribus aborígenes anteriores a los campesinos ya trabajaban el cuero, e incluso lo grababan con calor. **El Valle, 13**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021000308nc.pdfED





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

México: la Permanente Entalla los Yaquis Contra el Despojo

Las constantes denuncias de represión, asesinatos y desaparición forzada que padecen los yaquis no encuentran eco entre las autoridades mexicanas, las cuales se limitan a registrar los hechos y abrir carpetas de investigación con escasos resultados. Sus tierras son fértiles para la agricultura, poseen un bosque con amplia biodiversidad y playas libres de desarrollos inmobiliarios. **La Calle, 8**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021000347nc.pdf

Artículo /La arquitectura del mundo

Para nuestros autores, el peripio de la humanidad tiene tres periodos o mutaciones importantes, las cuales han implicado cambios profundos en las vertientes de su desarrollo como especie. La primera mutación ocurrió diez mil años antes de Cristo, al final del periodo glacial, en el neolítico, con el descubrimiento de la agricultura, que implicó el crecimiento de las poblaciones, la división del trabajo, el surgimiento del estado y de la guerra. **La Crónica, 22**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021000838nc.pdf

Nuestra salud y la de la naturaleza son una

El daño que la humanidad ha causado quedó expuesto en el Informe Planeta Vivo 202 Q, de WWF donde se revela que las poblaciones monitoreadas de mamíferos, aves, peces, reptiles y anfibios han disminuido un 68 por ciento en promedio a nivel global desde 1970. Además, cada año se pierden alrededor de 10 millones de hectáreas de bosque destinadas a la ganadería y la agricultura", dijo Jorge Rickards, Director General de WWF México. El mensaje será encefálico: "Juntos somos una salud". **La Crónica, 23**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021000845nc.pdf

Borlaug 100, variedad de trigo harinero para condiciones de riego del noroeste de México

Se presenta la nueva variedad de trigo harinero Borlaug 100, cuya caracterización fenotípica se efectuó en los años 2011 a 2013 con base en los descriptores de la Unión Internacional para la Protección de las Obtenciones Vegetales (UPOV, 1994). Esta variedad se inscribió en 2016 en el Catálogo Nacional de Variedades Vegetales (CNVV) del Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas con el número TRI-154-181114 y posteriormente obtuvo el Título de Obtentor 1537. Borlaug 100 se generó en el Programa de Mejoramiento Genético de Trigo Harinero del **CIMMYT** mediante la aplicación de los métodos de hibridación y selección masal modificada, a partir de una cruce entre los progenitores.

<https://revistafitotecniamexicana.org/index.php/RFM/article/view/856/812>

5G, una tecnología hecha para todas las actividades de la vida: Ericsson

Ericsson es una de las empresas extranjeras que más tiempo tiene asentada en México. Ahora el objetivo de la empresa es hacer que la tecnología 5G, cuyo desarrollo está liderado por esta empresa, sea asequible para todas las personas a escala global. Por eso ahora "trabajamos para crecer los usos de la 5G para beneficiar a toda la manufactura, la logística, la agricultura,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

etc. Aseguró en entrevista con MILENIO Arun Bansal, vicepresidente ejecutivo y director de mercadotecnia para Europa y América Latina.

<https://www.milenio.com/negocios/5g-tecnologia-hecha-actividades-vida-ericss>

Once municipios están "anormalmente secos"

Durante la segunda quincena de julio, de acuerdo con el Monitor de Sequía de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), 29 municipios del estado potosino mantuvieron su estatus de "sin sequía", pero al menos dos empeoraron ligeramente su situación al pasar de dicho estatus a la calificación D0 Anormalmente Seco. San Martín Chalchicuautla y San Vicente Tancuayalab son los municipios que vieron empeorar sus indicadores de sequía. La segunda quincena de julio y esta primera quincena de agosto abarcan el periodo tradicionalmente llamado de "la canícula", que se caracteriza por el mayor incremento de temperatura del año y la disminución de lluvias, aunque en las dos últimas semanas sí se han registrado precipitaciones en distintos puntos del estado.

<https://pulsoslp.com.mx/slp/once-municipios-estan-anormalmente-secos/1348464>

Sufre choque volcadura en la rúa a Camargo. Jiménez

Fue el día domingo 8 de agosto cuando se registró un aparatoso percance automovilístico en la autopista que dirige de Jiménez a Camargo, a la altura de la Enramada. En el accidente se vio involucrado el sub Director de Desarrollo Rural de esta ciudad de Jiménez Mario Sánchez, el cual guiaba un camioneta en color arena, trasciende que una camioneta en color azul se atravesó en la vía intentando esquivarla, en ese momento se produjo el impacto y una posterior volcadura de la unidad que conducía el funcionario.

<https://laopcion.com.mx/parral/sufre-choque-volcadura-en-la-rua-a-camargo-20210809-344792.html>

Punto y Aparte / Ángeles Aguilar/ Pese a crisis, cerveza artesanal por 1% del mercado y reformulación fiscal

Alejo Magallanes, presidente de la Acermex, destaca el alza en el precio de los insumos. En el año el maíz lleva un incremento del 14%, el trigo 11% y el aluminio para las latas del 30%. El esquema actual fija un IEPS sobre los costos de producción, lo que favorece a las grandes transnacionales que han alcanzado economías de escala para abaratar dichos costos y a otros productos de baja calidad como el alcohol de caña. En ese sentido, la propuesta de la Acermex es la de establecer un gravamen sobre la cantidad etílica, lo que daría un piso parejo a los pequeños ingenios cerveceros y les permitiría ser más competitivos en el mercado. Así que urgente reformulación fiscal.

<https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/pese-tesis-cerveza-artesanal-1-mercado-reformulacion-fiscal-446453>

Global Fertilizantes líquidos Mercado Informe de estado de producción, ventas y consumo 2021 – 2031

El mercado global Fertilizantes líquidos es el respaldo para crecer fuertemente durante el período de pronóstico de 2021 a 2031. El tamaño del mercado, el estado y el pronóstico de 2031 brindan una herramienta única para evaluar el mercado, resaltar las posibilidades y





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

establecer una planificación de juicios estratégicos y tácticos. Este informe analiza el tamaño del mercado global (valor, capacidad, producción y consumo) en regiones clave como EE. UU., Europa, Japón, China, India, el sudeste asiático y otras regiones.

<http://hoysanluis.mx/2021/08/09/global-fertilizantes-liquidados-mercado-size-value-capacity-production-and-consumption/>

Trigo Torrefacto

El trigo torreficado ha sido tratado térmicamente para romper la estructura celular, lo que permite una hidratación más rápida y las enzimas de la malta atacan más completamente los almidones y las proteínas. Se pueden usar en lugar de trigo crudo al hacer Wit Beers y White Beers estilo belga. Las ventajas sobre el trigo crudo incluyen un tiempo de conversión normal y un mayor rendimiento. Para reducir el tiempo de filtración, incluya una pequeña cantidad de cáscaras de arroz.

<https://fermentando.com.mx/esp/item/1717/49/briess-torried-wheat-trigo-torrefacto>

Destaca cultivo del guar en MXL.

Mexicali, B. C.- Con la siembra de 272 hectáreas, el guar sobresale del resto de los plantíos establecidos, hasta el momento, en la cédula de los “Cultivos Varios” del ciclo agrícola Primavera-Verano 2021, en el Valle de Mexicali, informó el ingeniero Juan Manuel Martínez Núñez, representante de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural en Baja California. Destacó que dicho cultivo, abarca el 41 por ciento de toda la superficie actualmente sembrada con “cultivos varios”, que es de 662 hectáreas, según lo reportado por el Distrito de Desarrollo Rural 002, Río Colorado –Valle de Mexicali- y sus diferentes Centros de Apoyo al Desarrollo Rural Sustentable (Caders).

<https://www.elvigia.net/el-valle/2021/8/9/destaca-cultivo-del-guar-en-mxl-375535.html>

La tierra sigue dando frutos

La temporada de cosecha de hortalizas y algunos frutales se ha estado dando con éxito, sobre todo en lo que respecta al brócoli, jitomate cherry, lechugas, cilantro, espárragos y duraznos, que se han convertido en algunos de los cultivos más productivos de la temporada, sin contar la uva para elaboración de vino de mesa que sigue demostrando su rentabilidad. Así lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Rural y Agroempresarial (Sedrae), Miguel Muñoz de la Torre, quien resaltó que sobre todo las hortalizas y algunos frutales se han convertido en cultivos alternativos para la reconversión en algunas zonas del estado.

<https://www.heraldo.mx/la-tierra-sigue-dando-frutos/>

GANADERÍA

En el norte de México, asolado por la sequía, decenas de miles de vacas mueren de hambre

Dos años de sequía extrema han convertido grandes extensiones del norte de México en un cementerio. Entre el hambre y los ganaderos obligados a vender o sacrificar prematuramente su ganado, las autoridades dicen que el número de reses en Sonora ha descendido de 1.1





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

millones a unas 635.000. Es una pérdida inimaginable para un estado que es mundialmente famoso por sus vacas de alta calidad, y donde la carne de vacuno no solo es una parte central de la dieta y la economía, sino una tradición que une a las familias. **Info Rural, 1**

<https://www.inforural.com.mx/en-el-norte-de-mexico-asolado-por-la-sequia-decenas-de-miles-de-vacas-mueren-de-hambre/>

Entrega GEM apoyos a ganaderos y 500 mil alevines de carpa a productores de Valle de Bravo

Con una inversión de 2.4 millones de pesos, el Gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría del Campo, entregó mil 425 Tarjetas para el Campo, y con ello adquirir alimento ganadero para igual número de pequeños productores de la región Valle de Bravo.

En el evento, realizado en las oficinas del Programa Valle de Bravo XXI, también se entregaron 500 mil alevines de carpa, para la siembra en la presa Miguel Alemán, organismos que representan una inversión de 300 mil pesos y se estima una producción de 116.6 toneladas y una derrama económica de 7 millones de pesos. **Info Rural, 1**

<https://www.inforural.com.mx/entrega-gem-apoyos-a-ganaderos-y-500-mil-alevines-de-carpa-a-productores-de-valle-de-bravo/>

Desaparecerán en 2022 programas federales

Ganaderos, productores agropecuarios, comerciantes, pacientes, estudiantes, migrantes, estarían entre los más afectados por los ajustes presupuestales para el 2022, con la eliminación de programas federales, de acuerdo con la Estructura Programática a emplear en el proyecto de Presupuesto de Egresos 2022. Así, a 2 meses que se definan los montos presupuestales, el gobierno federal adelantó la eliminación de algunas acciones de beneficio a diversos programas sociales y productivos.

En septiembre próximo, los legisladores federales recibirán el Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, el cual deberá ser aprobado antes de concluir el año. **Info Rural, 1**

<https://www.inforural.com.mx/desapareceran-en-2022-programas-federales/>

PESCA | ACUACULTURA

Pesca cae 60% por contaminación en costas de Tamaulipas: activistas

Después de tres años de litigio ante la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (Asea) por contaminación con hidrocarburos en el Golfo de México, activistas interponen nueva queja por recientes derrames, pues afirman que la pesca ha caído 60% debido a esta problemática.

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/tamaulipas-cae-pesca-contaminacion-golfo-activistas>
<https://nuestropais.mx/2021/08/08/pesca-cae-60-por-contaminacion-en-costas-de-tamaulipas-activistas/>

Sigue activo Seguro de Vida para Pescadores

Los programas de Veda y Baja Captura han llegado en tiempo y forma durante la pandemia del Covid-19, incluso se adelantaron en beneficio de los hombres de mar, destacó el **secretario de Pesca y Acuicultura (Sepesca)**, Raúl Armando Uribe Haydar, al asegurar que las comunidades pesqueras del estado han mejorado en la administración de Carlos





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Miguel Aysa González y enfatizó que el actual Gobierno Estatal ha mantenido y reforzado las acciones a favor del sector pesquero desde que inició la contingencia sanitaria.

<https://tribunacampeche.com/local/2021/08/08/sigue-activo-seguro-de-vida-para-pescadores/>

Contrastes en la pulpeada

Hay pulpo en toda la costa de Yucatán, en la mitad del litoral se reportan buenos volúmenes de captura: desde Chicxulub hasta Celestún hay buena pesca con resultados de hasta 300 kilos, pero de Telchac a El Cuyo, por la zona oriente, la captación es baja, de 35 kilos promedio por lancha, señala Enrique Sánchez Sánchez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Pesquera y Acuícola, delegación Yucatán.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/contrastes-en-la-pulpeada>

A mediados del mes podría dar inicio los muestreos

Los muestreos en Angostura para determinar una fecha al arranque a la captura del camarón no han dado inicio, que a decir del director de Pesca y Acuicultura, Rudecindo Ornar Obeso López, solamente están a la espera el acercamiento del **INAPESCA** para realizar los muestreos.

<http://intelicast.net:8089/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=90087473>

Paradigmas | Alertan "zonas muertas"

Las zonas muertas o hipoxias marinas son causadas por la escorrentía de fertilizantes agrícolas, como el nitrógeno. Áreas donde el oxígeno es demasiado bajo para sostener mínimamente la vida. Se producen en todos los océanos del mundo, pero son mucho más frecuentes en el Hemisferio Norte. Allí, los altos niveles de población a lo largo de las costas condujeron a una mayor contaminación de las aguas y por lo tanto, al crecimiento de algas que absorben el oxígeno disponible.

<https://www.elsoldetampico.com.mx/analisis/paradigmas-alertan-zonas-muertas-7058985.html>

Hallan en ballenas un respiro contra el cambio climático

En el siglo XX se cazaron aproximadamente dos millones 24 mil ballenas para aprovechar su carne como alimento o su grasa con el fin de elaborar jabones y combustible.

Para 2017, los japoneses ya sólo comían tres mil toneladas, que equivalen a dos cucharadas de carne de ballena al año por persona, lo que se espera termine pronto una vez que el gobierno retire los subsidios para su pesca. **Excelsior, 21**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021002481nc.pdf

Contrastes en la pulpeada

Hay pulpo en toda la costa de Yucatán, en la mitad del litoral se reportan buenos volúmenes de captura: desde Chicxulub hasta Celestún hay buena pesca con resultados de hasta 300 kilos, pero de Telchac a El Cuyo, por la zona oriente, la captación es baja, de 35 kilos promedio por lancha, señala Enrique Sánchez Sánchez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Pesquera y Acuícola, delegación Yucatán. El dirigente precisó que en todo el litoral de Yucatán se está capturado pulpo, hay cientos de pescadores dedicados a esa actividad, la





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

primera semana arroja buenos resultados, pero es de contrastes porque de este municipio al poniente hasta Celestún se reportan capturas de 100 y hasta 300 kilos por lancha. **Info Rural, 10**

<https://www.inforural.com.mx/contrastes-en-la-pulpeada/>

Habitantes de La Ventanilla pasaron de depredadores a guardianes de la naturaleza

De depredar y saquear el ecosistema, los habitantes en la pequeña comunidad de La Ventanilla, en este municipio de la costa oaxaqueña, pasaron a convertirse en ejemplo de protección y conservación de especies de flora y fauna como el cocodrilo americano (*Crocodylus acutus*), tortugas golfina, prieta y laúd -esta última en grave peligro de extinción- venado cola blanca y manglar rojo.

De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y Agricultura (FAO), México es uno de los cinco países con más manglares (distribuidos en 17 estados costeros) y ha perdido una parte significativa en años recientes. **La Jornada, 20**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021001790nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Crece 30.3% exportación de cerveza mexicana

México ocupa el lugar 31 en la escala mundial de países productores de grano de cebada utilizada para la elaboración de cerveza, lo que equivale al 0.6% de la producción global, indicó la Secretaría de Agricultura.

<https://netnoticias.mx/nacional/crece-30-3-exportacion-de-cerveza-mexicana/>

ABASTO | PRECIOS

Mejoraría aún más el precio de las especies marinas.- Progreso.- Las especies marinas reportan buenos precios en este segundo semestre del año, las principales pesquerías no están en veda, sino en plena temporada de captura. En el arranque de la pulpeada, el kilo del molusco se pagó a 100 pesos, al cuarto día aumentó 18 pesos y ayer viernes ya había alcanzado los 125 pesos el kilo, según información proporcionada por Enrique Sánchez, presidente de la delegación de la **Canainpesca**.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/mejoraria-aun-mas-el-precio-de-las-especies-marinas>

COVID-19

Debe haber actualización de parámetros para semáforo COVID: Sheinbaum

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, aseguró que debe haber una actualización de los parámetros del semáforo epidemiológico que mide la presencia del COVID-19 en México. El viernes pasado, la Secretaría de Salud posicionó a la capital en color rojo, mientras que Sheinbaum comunicó que la entidad estaría en naranja.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/2021/08/08/debe-haber-actualizacion-de-parametros-para-semaforo-covid-sheinbaum/>

El mundo supera los 200 millones de casos de covid-19.

Los casos globales de Covid-19 registrados desde el inicio de la pandemia superaron este fin de semana la barrera de los 200 millones de contagios, aunque la curva de nuevas infecciones muestra indicios de estabilización sin haber alcanzado los records de la anterior oleada, el pasado mes de abril.

<https://www.forbes.com.mx/el-mundo-supera-los-200-millones-de-casos-de-covid-19/>

Cansino sugiere a México aplicar segunda dosis

La farmacéutica CanSino recomendó este domingo aplicar un refuerzo de su vacuna contra la Covid-19 seis meses después de recibir la primera dosis, luego de un estudio realizado por la empresa, el cual ya fue entregado a la autoridad sanitaria mexicana.

"La biofarmacéutica CanSino Biologics (CanSino BIO) informa que ha obtenido resultados nuevos, precisos y contundentes de que los niveles de anticuerpos neutralizantes de su vacuna antiCovid se mantienen elevados -en casi 70%- en las personas, seis meses después de haber sido vacunados con esta una dosis", indicó la farmacéutica en un comunicado. **Ovaciones, pp-13**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021002444nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Burla Lomeli veto con red farmacéutica

A Laboratorios Solfran la vetaron hace dos años de las compras públicas, pero eso no impidió que los medicamentos fabricados por la empresa del ex súper delegado en Jalisco Carlos Lomelí, se siguieran vendiendo al Gobierno federal. Solfran utilizó una red de intermediarias para eludir la sanción aplicada por la Secretaría de la Función Pública (SFP) en septiembre de 2019, la cual le impedía vender sus productos por haber falseado información al participar en contrataciones públicas.

Tan sólo 7 de sus distribuidores obtuvieron 57 contratos posteriores a la sanción, por 11.5 millones de pesos, para vender los fármacos de Solfran al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), según una investigación de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI). **Reforma, P.p.-1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021001672nc.pdf

Tres redes de corrupción operaban en Poder Judicial

Hace unos días el titular del Poder Ejecutivo, el presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que el Poder Judicial está podrido. Hoy, el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, prefiere decir que el Poder que el encabeza libra una batalla contra la corrupción el nepotismo, el acoso sexual y la discriminación de mujeres, que aunque no era generalizada, sí lo suficientemente ni grave. Y asegura que la mayoría de los juzgadores son personas honestas y honorables que sirven al pueblo de México. **El Universal, P.p.-1**





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021002494nc.pdf

Inicia revisión de carencias en las escuelas

A partir de hoy, representantes del magisterio revisarán escuela por escuela para conocer sus condiciones y reportar a las autoridades qué infraestructura y servicios necesitan para un retorno seguro a clases presenciales. Tras avalar el regreso a las escuelas para el 30 de agosto, Alfonso Cepeda, secretario general del SNTE, dijo que la discusión ya no es si se vuelve o no a las aulas, sino cómo es más seguro hacerlo. El 14 de mayo, Excélsior dio a conocer que 50% de las escuelas en el país habían sido vandalizadas o robadas durante el abandono de la pandemia, de acuerdo con un diagnóstico del SNTE. **Excélsior, P.p.-1**

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/inicia-revision-de-carencias-en-las-escuelas-se-busca-regreso-seguro-a-las-aulas/1464998>

Proponen revisar la edad de retiro en México

Para evitar la pobreza en la vejez es necesario ajustar parámetros claves como la edad de retiro, y reducir la opción de retirar fondos de las Afore antes de la jubilación, recomienda el Grupo de Trabajo para la Transición Hacendaria. También sugiere aglutinar, en un solo sistema público integral, todos los esquemas de ahorro para el retiro para que, a su vez, se integren a un Sistema de Seguridad Social a construir gradualmente. El Grupo integrado por diversos organismos entregará en este mes a diputados propuestas en las que sugiere reformas en salud y educación, pero también para "desactivar la bomba de tiempo del sistema de pensiones", dijo Alfonso Ramírez Cuéllar, coordinador del Grupo. **El Financiero, P.p.1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021001819nc.pdf

La remoción de Vargas es legal: magistrado De la Mata

La remoción de Vargas es legal: magistrado De la Mata Monreal pide a la Corte un fallo que dé certeza al TEPJF. Para el magistrado Felipe de la Mata, la separación del presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), José Luis Vargas, es resultado de un ejercicio claro de atribuciones que permiten una vida interna sana en dicho órgano: se nombra a un presidente, se le evalúa y a partir de ello se decide si la continuidad o la remoción son convenientes.

"Es una medida adoptada en ejercicio de las atribuciones constitucionales, legales y reglamentarias conferidas al pleno de este órgano jurisdiccional", comentó. **Crónica, pp-6**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021000459nc.pdf

Escasez de chips pasa factura al ensamble de autos en plantas del país

En julio el ensamble de la industria automotriz en México descendió 26.5% a 221,843 vehículos ligeros, el volumen más bajo en los últimos 14 meses, en un entorno de desabasto de componentes electrónicos que no cede. Las marcas con los mayores desplomes productivos fueron General Motors con 53%, Volkswagen con 52% y Ford con 47%, luego de que realizaron paros técnicos ante la insuficiencia de semiconductores.

Esta situación también dio pie a que las exportaciones de vehículos cayeran 23.6% a 202,021 unidades, esto es 62,499 autos menos comparado con igual mes del 2020, cuando se





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

exportaron 264,520 unidades, de acuerdo con el reporte mensual del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). *El Economista*, P.p.-1

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_09082021/09082021001325nc.pdf

PRESIDENCIA

Andrés Manuel López Obrador aseguró que el avance en la vacunación en el país ha permitido reducir las muertes

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el avance en la vacunación en el país ha permitido reducir en un 80% las muertes, dijo que seguirá apoyando a los estados y someterá a evaluación el programa Producción para el Bienestar para constatar que son productores del campo.

VIDEO: 08/08/2021 Milenio Noticias 1ra Emisión Domingo (C-120 IZZI) 07:05

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90086341>

AMLO anuncia llamada telefónica con Kamala Harris; prevé hablar sobre envío de vacunas

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que este lunes sostendrá una llamada telefónica con la vicepresidenta de EU, Kamala Harris, para tratar asuntos de los envíos de vacunas contra el Covid-19.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-anuncia-llamada-telefonica-con-kamala-harris-preve-hablar-sobre-envio-de-vacunas>

AMLO hará entrega de instalaciones de la Guardia Nacional el día de hoy

Será a las 10:30 horas cuando el mandatario federal inaugure las Instalaciones de la Guardia Nacional en Chihuahua. Se espera que en su mensaje a los juarenses, el presidente López Obrador anuncie estrategias para combatir la inseguridad en esta frontera, con mayor presencia de elementos de la Guardia Nacional como lo solicitó el presidente municipal, Armando Cabada Alvidrez. El presidente de la república informó que fue autorizado un aumento del presupuesto para la GN para estos tres años por 50 mil millones de pesos.

<https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/amlo-hara-entrega-de-instalaciones-de-la-guardia-nacional-el-dia-de-hoy-noticias-de-ciudad-juarez-7058973.html>

AMLO acepta el desafío de disminuir la inseguridad

Durante la inauguración de instalaciones de la Guardia Nacional en Chihuahua, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador aseguró que acepta el desafío de garantizar la seguridad y paz de los mexicanos.

<https://formato7.com/2021/08/08/amlo-acepta-el-desafio-de-disminuir-la-inseguridad/>

Para 2022 otros 2.2 millones de abuelitos tendrán su pensión

En abril próximo se habrán incorporado 2.2 millones de nuevos derechohabientes mayores de 65 años a la Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, en tanto que a principios de 2022 el programa Sembrando Vida llegará a la meta de mil 100 millones de





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

árboles plantados, expusieron los subsecretarios de la Secretaría de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes y Hugo Raúl Paulín Hernández y dieron a conocer los avances de los programas sociales ante el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, durante un evento de evaluación efectuado en Colima, al que también asistió el gobernador José Ignacio Peralta Sánchez.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/para-2022-otros-22-millones-de-abuelitos-tendran-su-pension/1464888>

AMLO: evitemos que jóvenes sean reserva del crimen

La verdadera contienda con los jefes de los grupos delictivos es ofrecer opciones a los jóvenes para que no se los lleven y no formen parte de un ejército de reserva de la delincuencia, y eso sólo se logra al atenderlos y con el combate a la pobreza, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Mencionó que ahora en Ciudad Juárez los muchachos son contratados como aprendices y reciben el equivalente a un salario mínimo, de 213 pesos, para que no sean enganchados por la delincuencia. *La Jornada*, P.p.-1

<https://www.jornada.com.mx/2021/08/09/fotografia>

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Presidencia de SCJN podría enfrentar situación a la del TEPJF: Monreal

El líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, insistió en que la SCJN debe admitir la controversia presentada por el magistrado electoral José Luis Vargas, pues su destitución por la decisión mayoritaria de los integrantes de la Sala Superior puede repetirse en la Corte. “Ante la potencial crisis institucional en el Tribunal Electoral se debe anteponer su atención en la agenda nacional, porque mañana podría enfrentar la misma situación la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación o cualquier otro órgano constitucional autónomo”, alertó.

https://www.excelsior.com.mx/nacional/presidencia-de-scjn-podria-enfrentar-situacion-a-la-del-tepjf-monreal/1464892?utm_source=Portada&utm_medium=ultimahora&utm_campaign=sidebar

